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Die Kosten des Bildungswesens sind ein Dauerbrenner in der politischen Diskussion. Praktisch

immer stehen dabei Klassengrössen, LehrerInnen-Löhne oder Sonderschulangebote im Zentrum der

Auseinandersetzungen. Dabei geht ein wichtiger Kostentreiber des Bildungswesens oft vergessen -

die sogenannten Remotions- oder Durchfallquoten. 

Aus den öffentlich zugänglichen Statistiken lässt sich ersehen, dass die SchülerInnen heute durch-

schnittlich fast 2 Jahre länger zur Schule gehen als noch vor 15 Jahren. Die Vermutung liegt nahe,

dass hohe Durchfallquoten - die Rede ist von gegen 40% auf Stufe Volksschule -  einen nicht

unerheblichen Anteil an diesem Hauptgrund für die Kostensteigerungen im Bildungswesen haben.

Zur Versachlichung der Diskussion bitte ich um die schriftliche Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Wie hoch ist die Remotionsquote in der Volksschule (wieviele % der Schüler auf dieser Stufe

benötigen mehr als die obligatorischen 9 Jahre)? Es interessiert hier das Gesamtbild und nicht

die Aufteilung nach Primar- und Sekundarschule, bzw. deren Niveaus. Wie hat sich diese in den

letzten 10 Jahren entwickelt?

2. Wie hoch ist die Remotionsquote auf der Stufe Sek 2 (Gymnasien, FMS, WMS, Berufsschu-

len)? Wie hat sich diese in den letzten 10 Jahren entwickelt?

3. Wie verhalten sich die Remotionsquoten auf Stufe Volksschule und Sek 2 im Vergleich zu

anderen Kantonen (Quantifizierung)?

4. Welcher Anteil der Remotionsquote wird durch freiwillige Repetitionen verursacht?

5. Welche Durchfall- bzw. Abbrecherquoten haben Baselbieter StudentInnen an Universitäten (für

welche der Kanton die Studiengebühren bezahlt)?

6. Welche Kosten entstehen dem Kanton durch die Remotionen?

7. Wie beurteilt die Regierung die aktuellen Remotionsquoten? Sind Massnahmen angezeigt?

Wenn ja welche?
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